

EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

Organo del partido liberal

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1	Pts.
Tarragona y su provincia.	1	>
En el resto de España, trimestre.	4	>
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.		

TORTOSA

Martes 17 Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

UNION POR LA PÁTRIA

El conflicto está planteado en Barcelona, y si de momento se conjura, tardará muy poco en reproducirse.

No es obra del acaso que buen golpe de comerciantes resistan el pago de los arbitrios y que un alcalde rebelde ampare esa resistencia. Hechos semejantes acreditan, y ya lo dijimos al pedir primero que nadie una destitución necesaria, que los separatistas han logrado utilizar la fuerza que, en Cataluña como en otras comarcas, representa el descontento de muchos por la lentitud con que el gobierno camina hacia la resolución de vitales é inaplazables problemas.

De esto hablaremos más adelante, porque frente á la resistencia de regionalistas desmembrados ó de separatistas más ó menos hipócritas, frente á la rebeldía de los comerciantes y al tumultuoso tropel de las calles, en conciencia, sólo sabemos solicitar de los poderes públicos que velen por el cumplimiento de la ley, y que si es indispensable la impongan.

Luego, una vez reintegrado el principio de autoridad que desconoce el doctor Robert en su cátedra de medicina, y que atropellan la manifestación y el alboroto de la plaza pública, será llegado el caso de aquilatar la torpeza de unos ministros que juzgan equivocado al rebelde, y que ofrecen con sus incertidumbres y debilidades, tiempo sobrado para la organización de los actos hostiles al gobierno central que presenció Barcelona.

Después podremos asimismo analizar por qué aquella redención mil veces prometida de los que gobiernan, se retarda tanto como el cumplimiento de las ilusiones del pobre; después hemos de ver cómo uniendo nuestras fuerzas los que sinceramente anhelamos en Barcelona y en Sevilla, en Granada y en la Coruña, como en Madrid, pronta y esencial mejora de los procedimientos de gobierno, nos será posible alcanzar que la aspiración general se cumpla.

Parécenos que aislados los bizkaitarras y los que sueñan con Cataluña independiente, de ese movimiento de protesta con razón extendido por toda la Península, ha de notarse cuán exigua es la minoría que tiene por ideales la torpe aspiración de desmembrar la patria.

A tales demostraciones podremos llegar; mas esas labores tienen que aplazarse en tanto que las amenazas de mo-

lín. la cuestión de orden público, se conjura y resuelve.

**

No sin motivo escribe *El Correo*, dedicando su pluma al servicio de la bandera nacional con positivo desdén de los intereses de bandería política, que asuntos como el de Barcelona fácilmente se envenenan por la natural exaltación de las pasiones.

Añade nuestro colega con sobrada justicia que la iniciativa de ciertas vehemencias pettece á la prensa de la ciudad condal.

Parécenos fuero de duda este punto, pero dejando á una parte litigio notoriamente minúsculo ante la magnitud del problema, vengamos al punto que á todos por igual interesa; vengamos á coincidir en cuanto pueda enaltecer y prosperar la patria, esquivando como pensamiento poco honrado aquello que supone y significa hoy, desgarramiento y término mañana de un glorioso pabellón que entre todos debemos mantener.

Juntémonos para afirmar la gran nacionalidad española donde Cataluña, de hábiles é industriosos hijos, provea con beneficio legítimo al resto de la Península, y donde todas las provincias admiren como hasta aquí, y en lo posible remeden, las singulares dotes de inteligencia y de laboriosidad.

No pueden, no, sin alejarse de la justicia y de la gratitud hasta perderlas de vista, aprovecharse los catalanistas exagerados de las presentes dificultades y de las pasadas amarguras.

Causa principalísima de la cruenta y tenaz defensa que hicimos en las colonias era el deseo de mantener expeditos los mercados ultramarinos al comercio de la fabricación catalana.

Que Cataluña volvierase airada con ocasión de la ruina que á la guerra acompañaba, valdría tanto como si un hijo desalmado increpara á su madre porque llegó hasta la miseria en el afán de conservarle comodidades y ventajas.

En una madre que así procediese podrá haber error; pero siempre merecerá cariño y reconocimiento, amparo y respeto.

Restauramos si algo queda, reedifiquemos si es menester desde los cimientos la patria grande, la patria de todos, la patria de nuestra gloriosa tradición, aquella patria que sin ageno auxilio, sin la fuerza perniciosa que nos trajo el César de la casa de Austria, sin otros hombres que los nacidos en tierra española supo en tiempos de Isabel la Católica, despertando la riqueza y el brio nacional, invadir el continente americano; clavar sus estandartes en toda la costa africana, triunfar en Italia y trasponer el Pirineo

— 48 —

desaforadas voces y diciendo que le habían asesinado. Un tío cura, con el cual venía yo entonces y que me enseñaba gramática latina, pudo evitar, á fuerza de dinero, que me formasen una sumaria y me castigasen por temeraria imprudencia. Dos años después volví á tomar la escopeta de aquel excelente señor; tiré á unos gorriones que cantaban en el alero del tejado; pero los perdigones dieron en una piedra y rebotaron, con tanta desgracia, que nos dejaron á mí y al ama que estaba á mi lado. Este incidente desagradable hizo que quedase yo sin estudios por entonces, pues mi tío dijo que era un peligro permanente y me arrojó sin piedad de su casa. Otro hermano de mi madre, cura también, se compadeció de mi suerte y me ofreció un asilo. A su lado viví feliz durante dos años, pero un verano me llevó á cazar codornices con él; fuimos á una espaciosa vega, salió una de aquellas avecillas, la tiré de frente, pero por esa fatalidad que dirige mi puntería....

—¿No dió usted á la codorniz?

—No señor; dí á mi excelente tío en una rodilla y le dejé cojo para toda su vida.

—¿Y desde que es usted coadjutor en este país—le preguntamos nosotros con algún recelo—no ha vuelto usted á tener algún lance desagradable?

—Diré á ustedes—nos contestó con su aire melancólico;—sí, y no: no he vuelto á herir, afortunadamente, á ninguna persona, pero he muerto sin saber cómo y á pesar de tomar, como siempre, las mayores precauciones, una vez al perro perdiguero del veterinario del pueblo y otra al burro del alcalde.

—¿Pero, hombre! ¿Quién no ve un burro, aunque sea á doscientos á pasos?

—Tiene usted razón; pero no le veía, porque estaba medio oculto por unos cañamos. Qué quiere usted, una mano desgraciada. Le dejé seco, y tuve que abonar treinta y cinco

— 45 —

entonces apuntáis bien, y fuego, También sus recomiendo las precauciones y la política que debe guardarse entre gente irracional en estos autos. Una bala se va por andequiera, y destripa al lucero del alba, y no quiero yo verme sobre la justicia y vendidos los bienes porque un ganso mate á otro ganso, y me cuelguen á mí la documentación de la intemperancia.

—Para cuando se dé de mano, el señor percurador ha traído seis arrobas de enca Pelacha, con más cuatro pescadas para hacer boca, y si la gente no tiene suficiente se merca un carnero, y se aliña, que esto lo paga el Municipio de sus fondos municipales, que lo cual, el dicho percurador trae tres duros y una peseta para soliviantar la partida de carga, y si esto no pasara en las cuentas del porsupuesto, á rata por cantidad saldremos del paso. Con que lo dicho, señores, ¡cuidado con hacer borricadas, y cada uno á su puesto, que es tarde!

Después de este discurso en que el señor Alcalde, á vuelta de no pocas incorrecciones de estilo, había dado á entender su deseo de que no hubiese ningún lance desagradable entre sus administrados, no tanto por el daño que á éstos sobreviniese, cuanto para salvar su responsabilidad, seguimos con el mayor silencio posible á *Mantea*, que, como sabemos, era el más conocedor del terreno. Había sido pastor durante muchos años, y ahora se dedicaba á la caza para mantener á su numerosa familia.

Con esto está dicho que no había paso de liebres vivar de conejos ó revolcadero de perdices que no tuviese estudiado de antemano.

Fué dejando las escopetas de trecho en trecho y en sitios en donde pudiesen ocultarse, ya detrás de una mata de jabinos. un ironco de pino ó un grupo de rocas. Antes de separarse explicaba á media voz á cada cazador el sitio por donde, en caso, entraría la caza con objeto de atravesar la línea,

llevando hasta Narbona la espada victoriosa de Fernando.

Esto es lo que pide la razón, esto lo que demanda el sentimiento; si contra ello algunos hijos inconsiderados é ingratos pretendieran hablar de separatismo, ó solicitar locas anexionés, los tales se colocarían frente al derecho y frente á la fuerza.

Frente al derecho y frente á la fuerza que tiene un pueblo cuando grita con todo el vigor de sus legendarias energías: «Yo he sido grande.» «Yo quiero volverlo á ser.»

Extracto del «Boletín Oficial»

Real decreto declarando mal suscitada una competencia promovida por el gobernador de Madrid y el juez de primera instancia de Getafe; y que por lo tanto no ha lugar á decidirla.

—Otro real decreto autorizando al ministro de Fomento y al director general de Instrucción pública para acordar el nombramiento de profesores numerarios, especiales y supernumerarios provisionales, con destino á las plazas vacantes en las escuelas Normales.

—El señor gobernador hace saber que durante su ausencia de esta provincia queda encargado interinamente del mando de la misma el secretario D. Felipe Curtoys.

—Las Alcaldías de Puigtiñós, Forés, Caseras y Riera anuncian tener de manifiesto al público los repartos de consumos y líquidos.

La de Belimunt el de líquidos.

La de Cunit el de arbitrios extraordinarios.

Las de Constantí y Aiguamurcia el de guardería rural, y además está última el padrón de prestación personal.

Y la de Vallclara anuncia la vacante de secretario del Ayuntamiento.

—El Juzgado de primera instancia de Tortosa saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Ulldecona, propiedad de Francisco Montllan Arasa.

El de Valls llama á Juan José Ventosa (a) Merlé ó hereu Marlé,

El Juzgado municipal de Vandellós hace pública la sentencia dictada en méritos de un juicio de desahucio seguido contra D. Salvador Casanovas Faragoso.

Y el de Aldover otra sentencia dictada en méritos de un juicio verbal contra Vicente Povill Valldeperas.

Crónica

Leemos en nuestro colega *El Estándarte Católico*:

«Desde Alcañiz escribe al *Diario de Tortosa, Anitorgis*:

«Se aproxima la fecha en que han de abrirse las Cortés y de ahí la conveniencia de activar nuestras gestiones á fin de preparar todos aquellos elementos que nos sean favorables para que se presente el oportuno proyecto de Ley, para llevar el asunto á nueva subasta para que se construya la línea hasta la Rápita é inaugurando las obras por esa parte.

¿Cuándo se verifica la magna reunión en esa?»

¡Muy curiosillo es el alcañizano!

La reunión será... será..., pues cuando sea... O quizá consista la reunión en cuatro soldados y un cabo... ó quizá no haya tal reunión.

¿Qué les importa á nuestros hombres del ferro-carril de Val de Zafán?»

Nos inclinamos á que tiene sobrada razón el diario tradicionalista; pero no podemos afirmar nada, dado el divorcio consciente que existe entre los hombres á que se refiere el colega y la prensa local, por la falta de atención que aquellos tienen con los periodistas y los periódicos.

Si no se tratase de asunto de tan capital importancia para esta comarca, al que tenemos el deber de prestar nuestro decidido concurso y todas nuestras energías, valdría la pena de enseñar á esos hombres lo que pueden, sin el apoyo de la prensa local.

El papel que estamos jugando á los ojos de Alcañiz y de todos los pueblos interesados en la construcción de la vía férrea á San Carlos de la Rápita, no puede ser más ridículo.

¿Quien ó quienes son los culpables?»

No nos importa saberlo; por que lo que estorba se echa á un lado por los que tie-

nen sobrada voluntad para conseguir lo que se proponen al amparo de la ley y del derecho.

¿No se hace esto? ¿Se quieren tener contemplaciones con los que han de oponerse á todo lo que otros inician?»

Pues culpa será de los que los toleren, por que en esto como en todo, la prensa cumplirá con su deber.

Dijimos que no volveríamos sobre el asunto personal de un amigo muy querido nuestro, que hace objeto de su cínica inventiva el órgano gonzalista y lo hemos de cumplir, oponiendo á todo cuanto dice en su número del sábado la interjección de menosprecio...

¡Bah!

Pero, como el libelo, no se contrae solo á este punto, sino que adereza su escrito con todo linaje de faltas á la verdad, nos precisa una vez más, á poner las cosas en claro, ó como vulgarmente se dice, los puntos sobre las íes, para que se vea que es una nueva comedia lo que quiere representar, repartiéndose el papel de víctima, cuando en realidad le corresponde otro; el de traidor.

Las colecciones de *La Verdad* y de *EL NUEVO DIARIO* son el mejor testigo, la mayor prueba de que jamás partió de nosotros la agresión, contentándonos con devolver golpe por golpe, y algunas veces ciento por uno; de modo que en esto se cumple lo del sargento: «media vuelta á la izquierda, es lo mismo que media vuelta á la derecha, solo que es todo lo contrario.

Nunca hemos negado ser órgano de los liberales, cualquiera que sea su matiz; pero queremos ser más explícitos con relación á esta comarca, para que no abrigue dudas *La Verdad*.

Somos órgano «ó al menos deseamos serlo» de todos aquellos que dentro del campo monárquico y dinástico, sean adversarios del gonzalismo.

¿Lo quiere más claro el Sr. Gonzalez?»

Otro punto. Ni hemos llamado pobre, ni rico al señor González, ni nos ha importado jamás que lo sea ó deje de serlo. El es quien se lo ha llamado desde las columnas de su libelo y nosotros hemos deducido las consecuencias de sus afirmaciones.

¿Que han perdido una fortuna en la política!

¿Y aun quieren perder más? ó por el contrario ¿desean recuperarla?»

Esos son cuentos de vieja que nadie cree, y por esta razón podía escusárselos el Sr. Gonzalez.

Aquí todos nos conocemos y se sabe la historia de todo el que ha mangoneado la cosa pública, de modo que decir en las columnas de su periódico lo que afirma *La Verdad* respecto de la fortuna perdida, es escribir para el Congo ó demostrar que sus lectores son por demás inocentes y de buenas tragaderas.

Como es también prueba del mayor de los desahogos, el afirmar que nada debe á nuestros amigos..., pero para demostrar lo contrario, utilizaremos, si á ello nos invita *La Verdad*, la publicación de unas cuantas cartas de D. Teodoro Gonzalez, en las que pedía protección para su candidatura, á nuestro querido amigo y jefe el Sr. Roig, que en aquellos días unió sus acuerdos con los del Sr. Sarriera, que como todo el mundo sabe se hallaba entre nosotros cumpliendo un deber de amistad y cariño con el Excmo. Sr. D. Vicente Lopez Puigcerver, y con sus amigos del distrito de Roquetes, muy ageno á que las distinciones de que hizo objeto al Sr. Gonzalez y los trabajos que realizó en favor de su candidatura, pedidos por el propio interesado, los habia de agradecer, en la forma irreflexiva y alocada que hoy lo hace.

Y lo que es de este distinguido amigo nuestro, no podrá decir el Sr. Gonzalez, que le habia merecido favor anterior, como sostiene, con todo descaro, que le estaba obligado el jefe liberal de la provincia Exmo. Sr. Marqués de Marianao.

¿Que acudieron al entresuelo famoso, el Marqués y el Sr. Bosch y Fustegueras!

Nada tiene de extraño, porque el señor Gonzalez á veces, es muy divertido. Nosotros conocemos persona que después de escucharle una vez hablar del último de los personajes citados, nos dijo, en son de broma «lo compraría»; tanto fué lo que le divirtió las guenialidades del cacique tortosino.

¿Y vuelta con las elecciones provinciales en el distrito de Gadesa! ¿Pero que sabe «La Verdad» de esas cosas?»

Creanos: no desbarre ni diga majaderías. ¿A que no se atreve á firmar D. Luis Cañellas, lo que dice «La Verdad»?

En otra ocasion contestamos lo que debimos sobre este punto, y ahora sale de

y cómo había de tirarse para no dar á los compañeros de derecha é izquierda.

También les encargaba mucho que en ningún caso disparasen cruzado, y que si la res venía con gran velocidad que esperasen á que atravesase completamente la línea, que se volviesen entonces y que la tirasen huída de espalda.

A nosotros nos tocó quedarnos entre unas rocas que dominaban un pequeño valle, casi oculto por unas grandes matas de jabinos; *Manteca*, para congraciarse con nosotros, nos dijo al oído:

—Este es el mejor sitio de todos; ó tiran ustedes ó no tira nadie.

Comprendimos lo que aquellas palabras querían decir, y le deslizamos un duro en la mano, duro que ocultó con tanta destreza y rapidez, que hubiese causado la admiración de un prestidigitador.

Nuestro criado, que debía ser muy partidario de las ideas gastronómicas de Sancho Panza, en una mano llevaba la escopeta y en otra la alforja.

Dejó ambas cosas en el suelo, limpió un sitio detrás de las rocas para que pudiéramos sentarnos con toda comodidad, y nos dijo:

—Como han de tardar mucho tiempo en llegar aquí los ojeadores, creo que lo mejor que pueden ustedes hacer es almorzar.

Como el aire de la mañana y los cien aromas que embalsamaban el bosque nos habían abierto el apetito, la idea nos pareció muy aceptable.

—Saca lo que hay en la alforja, contestamos á nuestro espolista.

Este no se hizo repetir la orden y colocó sobre la hierba una redonda fiambarrera de madera de sauce, rellena hasta los bordes con lomo frito, una tortilla de chorizo, que deleitaba

el olfato, un queso de Burgos, un pedazo de salchichón de Vich y una bota de excelente aloque.

Miramos á nuestro derredor y observamos que nuestro compañero de derecha era un cura vestido de negro con monterilla de pana, más bien bajo que alto, tuerto, moreno, el cual contemplaba con cierta melancolía nuestros preparativos gastronómicos.

Comprendimos que no le vendría mal tomar un refrigerio para apuntar mejor y le hicimos seña para que se acercase.

Contestó que no, moviendo la cabeza; insistimos, y se decidió por fin.

Nos dijo que no tenía apetito tan temprano; que padecía mucho del estómago y que acababa de tomar un papelillo de bicarbonato de sosa.

Esto no impidió, sin embargo, que atacase tan vigorosamente la fiambarrera que pronto abrió por su lado una profunda brecha. Tampoco le disgustaron nuestra tortilla, nuestro salchichón y nuestro queso.

Insistió en que todo estaba tan bien condimentado que nunca había hallado nada más sabroso ni almorzado mejor.

También dió un par de cariñosos apretones á nuestra bota de aloque, y con esto se le deslió por completo la lengua, trabando con nosotros un animado diálogo que amenizaron unos excelentes cigarros puños.

Entre otras cosas, nos dijo que odiaba la caza, porque sólo disgustos le había proporcionado desde su primera mocedad.

—Figúrense ustedes—prosiguió—que empecé tirando un mirlo que silbaba admirablemente en un zarzal; no le maté, porque he tirado siempre de un modo deplorable, pero en cambio llené de perdigones la espalda de un mendigo que estaba durmiendo tranquilamente la siesta al otro lado de las zarzas. El hombre, chorreando sangre, me persiguió dando

nuevo ese organillo, con la misma sonata, como si no se hubiera enterado. Sistema gonzalista ó torpeza singular que para el caso es lo mismo.

Del proceso de los Sres. Gonzalez no hablemos: existe, y mientras los tribunales no digan quien tiene razon, es inútil que «La Verdad» hable de falsificaciones ni otras cosas; pues lo único que hasta ahora se conoce, es un proceso por falsificación y que los procesados son los señores Gonzalez.

Vaya la bomba final.

Pero rogamos, á nuestros lectores que no sueltan la carcajada después de leer lo que copiamos:

«Nuestros amigos (los señores Gonzalez) no han utilizado jamás la política en beneficio suyo personal y en cambio han aplicado todas sus relevantes aptitudes en hacer al país grandes beneficios.»

Esto no merece que lo comentemos nosotros; lo hará todo el que lo lea.

Por último; diremos á *La Verdad* que se cansa en vano tratando de llevar la discusión por caminos que pueden distraer el objetivo principal, por que de nuestra parte no habrá *variación de traçado*.

La conducta política local de los señores Gonzalez, será objeto de nuestra censura, siempre que lo estimemos necesario á los intereses del partido liberal y á los del país, y cejese del *modus vivendi* que atribuye á los demás, porque ese *modus*, lo han encontrado siempre los Sres. Gonzalez, en la política, y cuando no lo poseen, lo andan buscando.

A cada cual lo suyo.

Y hasta siempre.

Sucesos en Barcelona

En la mañana del sábado se produjeron en Barcelona algunos sucesos deplorables en extremo.

Circuló entre los estudiantes la noticia de que sus compañeros en Madrid habían quemado una bandera catalanista.

Parece ser que algun jóven que profesa estas ideas al enterarse de lo que supuestamente sucedido se dirigió en busca de una bandera española; habiéndola encontrado comenzó á quemarla visto lo cual por otro valeroso estudiante indignado con el proceder del primero, se le arrebató de las manos, no sin que aquel pusiera resistencia y los que le rodeaban trataran de maltratar al último.

La policía trató de disolverlos á lo que se negaron, pretestando de que esperaban la hora de clase.

Momentos despues los estudiantes se metieron en la Universidad cerrando las puertas.

Habiendo quedado una á medio cerrar, un agente de policía metió el brazo armado con un revólver y disparó los tiros en contrarias direcciones, no hiriendo á nadie por un verdadero milagro.

El Rector interino Sr. Luanco, recogió uno de los proyectiles prometiendo enviarlo con un oficio al Gobernador civil de aquella provincia.

Los agentes de orden público han salido heridos de pedradas.

Parece que los animos entre los estudiantes no estan muy tranquilos.

Teatro del Balneario

Han comenzado los ensayos del drama *D. Juan Tenorio* en el Teatro del Balneario.

En dicha obra tomará parte la tan celebrada actriz Sra. Miquel representando el papel de D.^a Ines.

El día 29 del presente tendrá lugar la primera representación.

El 31 se pondrá en escena el magnifico drama del eminente Echegaray titulado, *El Gran Galeoto* y el estreno de *La dispensa del cuart pis* original de nuestro querido amigo D. José M.^a Bernis, y cuya obra

estamos ciertos ha de proporcionar á su autor bastantes aplausos.

El 1.^o del próximo Noviembre, tarde y noche *D. Juan Tenorio* y *La Vellido de Tots Sans*.

Es indudable que dado el mérito de los aficionados que en dichas obras toman parte el teatro se verá lleno dichas noches.

En el Teatro Principal se celebró ayer la cuarta exposición del Cinematógrafo Lumiere.

El teatro presentaba un maravilloso efecto, pues cuanto hay de hermoso y elegante en nuestra ciudad se dieron cita en dicho teatro con el fin de pasar un rato agradable.

Es muy posible que el dueño de dicho aparato accediendo á las múltiples peticiones que le han hecho varias familias de esta ciudad de otra función en la que presentará otros nuevos cuadros y aumentará su número.

El domingo llovió copiosamente en Más de Barberans, Aldover y otros pueblos de la orilla derecha del Ebro amenazando la tormenta á esta ciudad sin que por fin lloviera más que ligeramente.

Ayer hizo un día magnífico.

Ante buen número de personas, se sorteo ayer en la librería Bernis (Puente Piedra), el magnífico lababo que ha regalado á sus compradores y suscritores el semanario local *Tortosa Ilustrada* habiendo correspondido el número 926, pudiendo el poseedor de dicho número recojer el objeto premiado cuando lo estime conveniente.

La Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, ha acordado dirigirse al señor presidente del Consejo de ministros suplicando se digne manifestar si el Gobierno está dispuesto á conceder el concierto económico que han reclamado las principales corporaciones económicas del país. En el caso de obtener una negativa, se celebrará un meeting, al que serán invitadas las corporaciones de Barcelona para pedir de una manera solemne su implantación, como único medio de evitar futuros conflictos y de mejorar la administración pública.

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Vallclara.

Es ingeniosa la manera como una actriz de uno de los teatros de Berlín sabe sacar partido de su próximo casamiento. Para ello ha hecho insertar en los periódicos de gran circulación el anuncio siguiente:

«La señorita X invita á todos sus amigos y admiradores á su *debut* en la obra llamada «Casamiento», en la cual desempeñará el papel principal el señor R, de quien dependerá que en el porvenir la obra resulte comedia, drama ó tragedia.»

Se han vendido en Barcelona más de cuarenta mil sellos catalanistas de la segunda emisión.

Siendo necesario cubrir con médicos primeros del cuerpo de Sanidad Militar, por falta de segundos, diversos servicios que corresponden á los de esta última clase, y resultando insuficiente para ello el número de médicos primeros actualmente en situación de excedentes, hasta el caso de haberse necesitado sustituir con médicos mayores los de aquella clase destinados en comisión á servicios que debieran prestar médicos segundos, se ha dispuesto que quede en suspenso la concesión del pase á las situaciones del reemplazo y supernumerario sin sueldo á los médicos

primeros, interin esté incompleto el personal necesario para cubrir la totalidad de servicios de la clase de oficiales de dicho cuerpo.

La recaudación obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia, durante la pasada quincena, ha sido de 201 162 pesetas, de las cuales corresponde á Aduanas 76.877.

Por la Dirección general de Aduanas ha sido nombrado en propiedad escribiente de la Aduana de Tarragona, D. Fernando Bonrrosto Lamaña, que la desempeñaba en concepto de interino.

Dicen de Perelló que están ordeñando los olivos á más y mejor, diciendo que obtienen excelente aceite; pero habiendo separado previamente las aceitunas del espurgo, por lo cual alcanzan ya un precio de 15 pesetas, que se conceptúa preparatorio de alza cuando aumente la exportación.

Ha sido nombrado oficial de 5.^a clase de la Intervención de Hacienda de la provincia D. Jesús Cobián y Roffgnac.

Ha sido declarado cesante el oficial de 5.^a clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia D. Pablo Simó.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Una persona conocida que representa á una Compañía extranjera ha presentado en el Ministerio de la Gobernación una instancia solicitando que se le conceda el servicio de correos entre las poblaciones que no tienen línea férrea y estén unidas por carreteras, para llevarlo á cabo en coches automóviles.

En la referida instancia se dice que el contratista cobraría la misma cantidad que se paga actualmente por caballerías y peatones, y que el servicio de automóviles quedaría establecido muy pronto.

Los coches marcharían con una velocidad de 15 á 30 kilómetros por hora y serían movidos por fuerza eléctrica, bencina ó vapor.

Para que el servicio fuera completo en toda España, la empresa compraría 500 á 600 automóviles, lo que representa un gasto de ocho á diez millones de pesetas.

El contratista consignaría en la Caja de depósitos una fianza de 250.000 pesetas, y se obligaría á tener en los respectivos pueblos los coches automóviles antes de un año.

Dice un periódico de Barcelona:

«Anoche se repartieron algo más tarde los periódicos que llegaron en el correo de Madrid, pues en la estación había un numeroso grupo que trataba de arrebatarse los paquetes de los diarios que se han distinguido por sus ataques al catalanismo.

Sin duda este propósito llegó á conocimiento de los encargados de los kioscos, puesto que recogieron sus paquetes sin que pudiera ser advertida.»

Por las oficinas del Ministerio de Fomento se ha cursado y concedido patente de invención por veinte años á favor del comandante de ingenieros Sr. Cervera, por sistema de telegrafiar sin hilos y otras importantes aplicaciones militares.

Tenemos entendido que los aparatos y sistema son completamente nuevos desconocidos en el extranjero.

Los ingenieros militares están haciendo tiempo practicando con dichos aparatos, y aunque las prácticas las llevan con la mayor reserva, deben de ser satisfactorios

los resultados, pues se les ha visto comunicarse sin hilos á grandes distancias, asegurándose que las experiencias se han hecho desde Madrid al Escorial.

Dicen de Bruselas, que se ha anunciado la subasta para los trabajos necesarios para convertir Bruselas en un puerto de mar.

Cuatro han sido las propuestas presentadas para la primera parte de dichos trabajos.

Dichas propuestas varían entre catorce mil 200.00 y 16.350.00 francos.

La cantidad fijada en el proyecto era de 14 millones en cifra redonda.

Los licitadores piden un plazo de cuatro años para ultimar los trabajos.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la presente semana.

SECCION PRIMERA

Día 18.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa; delito abusos contra C. Ll. y siete más; ponente, Sr. Rios; abogados, Sres. Vendrell y Valls.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana, los siguientes:

En causa del Juzgado de Tortosa, por el delito de hurto contra Tomás Martí Sancho, ha sido absuelto.

En la procedente del mismo Juzgado, por el delito de hurto contra Ramón Vallespi y Antonio Luis Vallespi, han sido condenados el primero á tres meses y un día de arresto mayor y á dos meses y un día de la misma pena al segundo.

Y de conformidad:

En causa del mismo Juzgado, por el delito de robo, contra German Barrera Antich (a) *Pepino*, ha sido condenado á dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.

Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.**

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa fianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en **TORTOSA**

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

JUAN JOSÉ CUCALA

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Ex-ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona.

Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirujía general de los Hospitales Provincial, Princesa Real Refugio, y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una **Consulta para toda clase de enfermedades** que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fístulas, lagrimeo, *dacrioblenorrea*, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopía, hipermetropía, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.

Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA.



Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.